

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang didapatkan dari kegiatan “Pemberdayaan Remaja Pesisir Melalui Pengolahan Cangkang Kerang Di Desa Bulakan Kecamatan Cinangka Kabupaten Serang” dengan metode *Participatory Learning And Action* maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

Pertama, program pemberdayaan terhadap kelompok remaja dilakukan melalui edukasi mengenai potensi dan manfaat sumber daya alam yang tersedia di sekitar serta pemberian pelatihan terkait bagaimana mengolah sumber daya berupa kerang tersebut menjadi suatu produk kerajinan sebagai upaya meningkatkan keterampilan.

Kedua, Berdasarkan hasil dari kegiatan pemberdayaan yang telah dilakukan selama lebih dari satu bulan ini, menunjukkan bahwa para remaja mengalami peningkatan kapasitas berupa keterampilan membuat kerajinan dari kerang. Selain itu berbagai proses pemberdayaan yang telah dilalui para remaja telah meningkatkan kesadaran mereka terhadap potensi diri maupun sumber daya sekitar sehingga mereka dapat memaksimalkan potensi tersebut. Kesadaran tersebut pada akhirnya mendorong mereka untuk mempelajari hal-hal baru dan mengolah potensi yang ada di sekitar mereka.

Ketiga, peningkatan keterampilan pada remaja telah disadari memiliki manfaat bagi kehidupan mereka diantaranya ialah mendorong daya kreatifitas, meningkatkan kemampuan bekerjasama hingga dapat membantu memenuhi kebutuhan ekonomi para remaja. Hal ini menunjukkan bahwa program pemberdayaan remaja pesisir telah sesuai dengan tujuan dan keluaran yang diharapkan.

B. Saran

Setelah melakukan proses pemberdayaan remaja pesisir, penulis banyak melakukan pengamatan terkait kondisi masyarakat kampung kadukawali, khususnya para remaja. Oleh karena itu penulis memiliki beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi para remaja diharapkan agar dapat mengisi waktu luangnya dengan kegiatan-kegiatan yang lebih produktif dan bermanfaat. Kegiatan- kegiatan positif yang dapat meningkatkan kapasitas atau keterampilan akan sangat membantu manusia dalam menjalankan kehidupannya. Selain itu para remaja diharapkan untuk berpikir lebih kreatif agar dapat membuat produk kerajinan dari kerang dengan kreasi-kreasi baru yang lebih menarik.
2. Bagi masyarakat umum, agar lebih memerhatikan potensi sumber daya alam di sekitarnya sehingga dapat dimanfaatkan secara maksimal bagi kehidupan.
3. Bagi pemerintah, agar dapat menyediakan wadah bagi para remaja untuk berkarya secara merata di seluruh Indonesia.

Bagi pemerintah desa Bulakan khususnya, agar lebih memerhatikan kualitas sumberdaya manusia dari berbagai kalangan termasuk para remaja melalui program atau kegiatan-kegiatan yang dapat meningkatkan keterampilan.